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APRESENTAÇÃO

Mais uma vez, BRASÍLIA recebe o CODISE de braços abertos. Esta reunião, inicialmente acertada
com nosso amigo Raimundo Miranda, em seu momento crucial, esbarrou com a notícia de sua saída
do Conselho Nacional de Educação.

Tudo  já  estava  pronto  para  começarmos  a  Reunião,  quando  Raimundo  Miranda  comunica  sua
intenção de deixar  o Conselho Nacional  de Educação e,  abalados,  os servidores daquele Órgão
solicitam que a Reunião não mais fosse realizada no espaço do Conselho Nacional.

Véspera da data marcada para o início da reunião, já em Brasília, Álvaro Silveira procura Raimundo
Miranda para acertar os detalhes finais do evento e toma conhecimento da situação.

Seguem os dois para o Conselho de Educação do Distrito Federal, onde procuram o José Durval,
colocando-lhe o problema.

Preocupado, imediatamente o José Durval convoca algumas assessoras, comunicando que a partir
daquele momento estavam sediando a VII Reunião Plenária do CODISE.

E assim foi feito, resultando num belíssimo Encontro, apesar de todos os problemas enfrentados, e
cujo relatório iniciamos agora.

Esta história é narrada aqui, para que seja registrado nosso profundo agradecimento ao Conselho de
Educação do Distrito Federal que, como a grande maioria dos Conselhos Estaduais de Educação,
tem dedicado especial atenção ao CODISE.

Uma postura  que deve  ser  referência,  de  como deve  ser  a  atitude  dos  Conselhos  para  com o
CODISE, facilitando ou muitas vezes até possibilitando ou não, suas atividades.

Obrigado Padre Décio, José Durval e sua brilhante equipe.

Na VII reunião, atualizamos o que de novo ocorreu no último semestre, tanto na parte administrativa,
como na parte técnica, pela apresentação de novas normas, novos posicionamentos, dificuldades
encontradas,  busca de soluções,  etc.  e em especial,  pelo recebimento dos novos integrantes do
CODISE, que já deixaram as suas marcas.

Finalizamos nossos trabalhos relativos a VII reunião, preparando nosso próximo Encontro, definido
temas e ações a serem desenvolvidos.



C O D I S E

Colegiado Nacional de Diretores e Secretários de Conselhos de Educação

PROGRAMA DA VII REUNIÃO PLENÁRIA - BRASÍLIA/DF

11,12 E 13 DE JUNHO DE 2003

1º DIA - HOTEL DAS AMÉRICAS

19:00 - Solenidade de Abertura
19:15 - Exposição - Um Olhar sobre o CODISE – Raimundo Miranda                            
            (Como nasceu, seus objetivos, resumo das reuniões anteriores).
20:00 - Jantar no Hotel

2º DIA - HOTEL DAS AMÉRICAS

09:00 - Apresentação dos Secretários e Diretores presentes - Coord. CEE/BA
09:15 - Relato dos Novos Integrantes do CODISE - Coord. CEE/RGS
Abordar: Como encontrou o seu CEE; Quais mudanças aplicou; Quais dos problemas atuais.
10:00 - Debates - Coord. CEE/SC - Tema Básico - O Relato dos Conselhos e Formas de Cooperação
11:30 – Almoço
14:00 - Recomposição do CODISE - Coord. CNE
a)         Nova Diretoria - Eleição
b)         Ações específicas do novo CODISE
c)         Site/Email - mau aproveitamento
d)         Jornal Eletrônico
15:00 - O CODISE e o Fórum Nacional de Conselhos - Coord. CEE/MT
a)         Formas de ações conjugadas
b)         Quais os atuais objetivos do Fórum
c)         Responsabilidade dos Diretores e Secretários na divulgação das Informações
16:00 - Composição de Quadros: Cood. CE/DF
a)         LEGISLAÇÃO - Aprovada, em estudo com o respectivo número da Norma

- Educ. Fundamental
- Educ. Média
- Educ. Profissional
- Educ. Superior
- Educ. a Distância
- Educ. de Jovens e Adultos
- Educ. Indígena
- Educ. Rural

Plano Estadual de Educação - S/N ou qual estágio
Conselhos Municipais de Educação - Articulação e Legislação(S/N)

b)         CONSELHOS
- nº de Conselheiros - titulares e suplentes
- Forma de indicação
- Forma de eleição dos dirigentes
- Dias das Sessões
- Valor dos Jetons
- Comissões e/ou Câmaras -quantas e quais
- Grau de autonomia
- Orçamento
A montagem dos supracitados quadros, permitirá a disponibilização na nossa página na

Internet, facilitando a troca de informações. Solicitamos aos Conselhos que já tragam tais
informações.

3º DIA - CONSELHO NACIONAL DE EDUCAÇÃO

08:00 - Relato de experiências com debates - Coord. CEE/CE
(5 minutos por Conselho, abordando articulação entre Conselhos e articulação entre Sistemas,
incluindo MEC, seus órgãos e CNE)
09:30 - Autonomia - Cood. CEE/PI - Texto para discussão/conceituação
10:00 - Conselho de Educação - Órgão de Governo ou de Estado - Coord. CEE/SP - Análise dos
estudos de CEE/RJ e CEE/DF
10:30 - Articulação entre Conselhos e CNE - Podemos ajudar ?- Coord. CEE/AP



CONCLUSÃO

O CODISE, ao longo da sua trajetória, vem construindo a sua identidade com soberania; já
no início, lá em Foz do Iguaçu, o horizonte que se apresentava era esse. Todas as plenárias do
CODISE tiveram importância  estratégica,  tanto  pelas  temáticas  debatidas,  quanto  pelo  momento
político em que elas aconteceram.

Brasília, pela segunda vez, sedia uma plenária do CODISE, num momento em que mesmo
sem demonstrar, todos tínhamos uma certa angústia – estamos nos atrevendo a afirmar isso - pois
era  a  primeira  plenária  sem a presença do  companheiro  Antonio  Carlos,  ex-presidente,  que por
circunstâncias que todos podemos passar, afastou-se da Secretaria do CEE do Paraná. Mas não foi
somente esse problema, superado com tranqüilidade pelo CODISE. O nosso leal amigo Raimundo
Miranda,  Secretário  executivo  do  Conselho  Nacional  de  Educação,  que  desde  o  início  sempre
contribuiu com qualidade teórica e política nas nossas plenárias,  que sempre auxiliou com muita
habilidade na solução de problemas, também se afastou do CNE. Para uma instituição que ainda é
jovem, dois afastamentos desse nível poderiam causar sérias dificuldades, mas a nossa instituição
superou esses problemas com maturidade, reconheceu a importância dos dois companheiros, mas
continuou o seu caminho em busca dos seus objetivos, esse é o CODISE que todos ajudamos a criar.
Graças à  garra de cada um dos seus integrantes,  expressada na  nossa direção liderada,  até  a
plenária de Brasília, pela companheira Benedita do Socorro.

A plenária de Brasília consolida de vez o CODISE, principalmente pelo nível dos debates,
pelos problemas enfrentados e superados e pela visibilidade política alcançada e que se explicitou na
presença da professora Maristela de Melo Neves, Secretária de Educação do Distrito Federal e do
Padre Décio Teixeira presidente do Conselho de Educação do Distrito Federal, quando da solenidade
de  abertura.  A  professora  Maristela  em  sua  fala,  ressaltou  aspectos  importantes  da  educação
brasileira, inserindo nesse cenário o CODISE. Da mesma forma, o Presidente do CEE/DF, que além
de  tudo  ainda  colocou  as  instalações  do  Conselho  à  disposição  do  CODISE,  assim  como  os
funcionários e assessores.

Os trabalhos desenvolveram-se com a normalidade e a cordialidade de sempre. Importante
salientar que os debates, mesmo os mais acalorados, mantiveram-se no campo das idéias. Dentre os
temas debatidos, sem desmerecer os outros, dois foram extremamente importantes: “Conselhos de
Educação, Órgãos de Estado ou de Governo?” Já há muito tínhamos a nossa posição sobre esse
tema, ou seja, que os Conselhos sejam autônomos com referência aos governos; o outro tema, “A
forma de participação dos Conselhos Municipais no CODISE”, sobre o qual  ainda haveremos de
avançar e encontrar um encaminhamento que contemple os reais objetivos para os quais o CODISE
nasceu.

Mas  a  importância  dessa  plenária  não  se restringiu  aos debates  temáticos  ou  mesmo
porque  companheiros  estavam  rumando  para  outros  caminhos.  Era  preciso  recompor  a  nossa
direção, e isso foi feito com muita serenidade política e naturalidade. Por que naturalidade? Já era
tempo que o nosso companheiro Álvaro assumisse a presidência do CODISE, ele era o candidato por
excelência. Para todos isso foi muito tranqüilo e junto com o presidente, também elegemos a nossa
companheira  Maria  Raimunda  Pereira  Sant’Ana,  para  Vice-presidente,  ficando  como  Secretária,
nossa colega Benedita, recomposta a nossa direção. Agora é vislumbrar o horizonte e trabalhar para
construir as condições para que o CODISE mantenha-se no lugar alcançado.

Até finalizarmos esta conclusão, ainda não sabíamos onde aconteceria a nossa plenária de
outubro,  mas já sabemos que será um grande encontro e que juntos estaremos novamente nos
oxigenando.

Até lá.

Um grande abraço para todos

(Colaboração do Codisiano Francisco Rodrigues)


